



## L'INFO Semaine 24 Du 09 au 15 Juin 2025

### Édito :

Dans ce monde où les conflits inondent nous devons penser aux très nombreuses victimes civiles.

Pendant ce temps là les préparatifs du budget 2026 s'organisent autour des restrictions budgétaires sur les politiques sociales : 40 milliards d'euros.

Les retraités gagnent trop, les bénéficiaires du RSA ne travaillent pas assez, les salariés veulent vivre au dessus de leurs moyens ;

Pourtant des économistes atterés proposent une taxation des plus riches qui permettrait de récupérer une trentaine de milliards d'euros.

Toute la droite et même le RN estime que cette proposition est irréaliste et ferait fuir les patrons....Chacun choisit son camp !!!!!

il faudra se mobiliser à la rentrée pour avoir un budget PLFSS 2026 à la hauteur des besoins.

Joseph Maatouk

### Sommaire :

- **L'écho des comités : page 2 à 5**
- **Autres infos locales : page 6 à 7**
- **Dossiers : page 8**
- **Culture : page 8**

# L'écho des comités :

LURE - 70

## Les services publics

### Défendons les ! Améliorons les ! Démocratisons les !

Le Comité de Vigilance 70 a participé avec la section PCF d'Héricourt, la CGT PTT, Sud PTT 90, Les écologistes NFC, le FSU 70, LFI 70 groupe d'Héricourt à un point d'information et d'échange sur les services publics le 6 juin 2025 à Héricourt (Haute Saône).

Cette initiative se situe dans la continuité des mobilisations sur le pays d'Héricourt et ses alentours pour le centre courrier de la Poste, le maintien de classes, le Lycée Aragon, le service addictologie et plus largement la santé (menaces sur le site du Mittan), la ligne Belfort-Épinal et le retour d'un commissariat de plein exercice avec des moyens suffisants. Elle s'inscrit aussi dans les nombreuses actions, mobilisations, luttes nationales et locales actuelles pour défendre nos biens communs.

Les échanges, en plus de parler de la situation locale en matière d'atteinte aux services publics de proximité, ont porté sur les discours gouvernementaux repris par les médias concernant le "coût" des services publics en omettant de parler des milliards d'argent public qui partent dans le privé. La dématérialisation à outrance est aussi largement dénoncée car source de fracture sociale, alors que le matin même un sondage a souligné l'attachement de la population aux services publics.

Le CV 70 a mis à disposition des tracts et de la documentation "piochés" dans les parutions diverses des organisations auxquelles nous sommes membres ( sur la Sécurité Sociale, les centres de santé, l'appel de Tour, pour les services publics

Le Comité de Vigilance 70 a fait imprimer des banderoles et sollicite leurs poses dans différents endroits de Haute Saône.

Le but est de mettre en exergue les biens communs que constituent les services publics de proximité ( hôpitaux, écoles, bureaux de poste, gares etc.) .

Alors qu'un récent sondage démontre l'attachement de la population aux services publics, le gouvernement actuel ne parle que de réductions des coûts et de rigueur budgétaire, discours inquiétants concernant le financement de services répondant aux besoins des personnes et des territoires.

Les mobilisations, les initiatives, les débats et échanges sur des services publics maintenus, améliorés, démocratisés sont nécessaires et doivent être collectifs et unitaires. C'est dans cet esprit que le CV 70 vous invite à l'inauguration de la banderole qui sera déployée à Lure, la municipalité de Lure ayant répondu favorablement à notre proposition.

Venez partager ce moment fraternel et militant avec le CV 70 et la Ville de LURE le mercredi 18 juin à 17 h au rond point de l'hôpital.

## MANOSQUE

### Une série de tables rondes

Nous avons considéré (CSHP & CUS 04) que la série d'une dizaine de Tables Rondes devait se tenir sur tout le Territoire du 04 & du Haut Var (8 communes du 83 de la Communauté de Commune "Haute Provence - Verdon") devaient se tenir d'ici le 4 juillet 2025 avec la plus grande proximité entre Populations, Elu(e)s, Collectivités Territoriales, Personnels des structures sanitaires (Public et Privés), Organisations Syndicales & Politiques, ..... et qu'elle devrait nous permettre, grâce à la qualité des échanges et à la détermination des participants de pouvoir enrichir les "Exigences - Revendications" issues de la Conférence-Débat du 27 mars dernier à Manosque et ainsi pouvoir aller COLLECTIVEMENT (Citoyens, Élus & Collectivités Territoriales, Partis, Syndicats, Parlementaires, Associations, Collectifs, ..... ) les porter et les imposer à TOUS LES NIVEAUX (Gouvernement, Ministère, Etat, ARS ....).

Soyons le plus nombreux possible à ces tables rondes pour dynamiser cette démarche seule capable d'imposer un RETOUR À UN ACCÈS ÉGALITAIRE À UNE SANTÉ, DES SOINS et une PROTECTION SOCIALE prenant en charge les besoins des Populations.

## LUÇON - 85

### Prochains rendez-vous :

**VENDREDI 13 et 20 JUIN 2025 18H devant les Urgences**

Nous exigeons le MAINTIEN des URGENCES et du SMUR 24H/24 et 7J/7

Bien sûr on continue, bien sûr on ne lâche rien !

L'accès aux soins pour toutes et tous sur tout le territoire est un droit fondamental.

Restons mobilisés !

## COLLECTIF SANTÉ 37

### Restructuration de la psychiatrie à Tours: les premiers couacs

Le 5 juin, les personnels de psychiatrie D étaient rassemblés devant la direction du CHRU de Tours. En cause, l'installation de la géronto-psychiatrie depuis le 2 juin au sein de la psychiatrie classique adulte au sein de l'unité Gauguin. Depuis ce jour, le personnel est en grève à l'appel de la CGT et de SUD....

[Article](#)

**Soirée débat autour du film « Sauve qui peut »**

[Article](#)

## APT

**NON à la fermeture du service de chirurgie et bloc opératoire de l'hôpital d'Apt !**

[La pétition](#)

[L'article de France Bleu](#)

[L'article d'actu.fr](#)

## MAYENNE - 53

**Les urgences vont très mal !**

[Communiqué du comité](#)  
[Communiqué sur la psychiatrie](#)

## HÔPITAL HENRY GABRIELLE

### CR d'une initiative du comité

Si on en juge par le nombre de coups de klaxon et d'encouragements, notre présence à l'entrée de Brignais a été un succès.

Une sympathique jeune femme nous a même apporté de l'eau fraîche ! Comme on espère bien continuer tout l'été (en fonction des disponibilités), il va falloir qu'on s'améliore sur ce point !

Alors rendez vous, le mardi 17 juin à 17h, sur la place du marché à Irigny, en face de la mairie (plus d'infos : 06 82 32 00 41).

Ce ne sera pas notre dernier rendez-vous du mois de juin, alors surveillez bien vos mails.

2) Vous avez peut être entendu, qu'aujourd'hui :

"Le gouvernement dévoile son "plan santé mentale" pour renforcer la psychiatrie et mieux prendre en charge les troubles psychiques

Les gouvernements de Michel Barnier et de François Bayrou avaient dit faire de la santé mentale une "grande cause nationale". Les annonces étaient encore plus attendues après le meurtre d'une assistante d'éducation par un adolescent". Le gouvernement dévoile son "plan santé mentale" pour renforcer la psychiatrie et mieux prendre en charge les troubles psychiques

Alors est-ce bien le moment de s'attaquer aux espaces verts du Vinatier, en construisant un bâtiment de 240 lits, avec ses accès et ses infrastructures ?

Comme l'on dit 150 élu-e-s métropolitains ( en votant le maintien et la rénovation d'Henry Gabrielle) : "ce maintien permettra de garder l'intégralité du site pour les patients hospitalisés au Vinatier, en même temps qu'il préservera un site qui a fait ses preuves pour la prise en charge du handicap physique. La concentration des hôpitaux est indéniablement reconnue comme allant à l'encontre de la qualité des soins"

## LANDERNEAU

**Communiqué après la visite du Ministre de la santé**

[Communiqué](#)  
[Article de presse](#)

## BERGERAC

### Une initiative du comité

Le comité sera présent sur le marché de Lalinde le 26 juin et y organise un débat le 1<sup>er</sup> juillet

[Invitation au débat](#)

## MOISSAC

### Le comité communique

Le RN exerce une forte pression auprès des élus locaux pour qu'ils financent les structures hospitalières.

Une pétition est initiée par le Rassemblement National 82. Elle demande à la municipalité de Castelsarrasin de financer la rénovation de l'hôpital intercommunal comme l'a fait celle de Moissac à hauteur de 100 000 euros.

Cette pétition fait état de la possibilité pour les communes de financer « symboliquement » l'investissement hospitalier. (le mot symboliquement ne figure pas dans la loi, peut-être est-il dans une circulaire que nous n'avons pas trouvée)

De toute évidence il s'agit pour ce parti non pas d'aider significativement l'hôpital mais bien de faire un symbole de cette question. En effet, le bruit ostentatoire qu'il fait pour une somme aussi dérisoire au regard des besoins témoigne de cette intention. (100 000 euros pour un besoin de 4 millions)

La loi signifie bien que le financement des hôpitaux relève de l'état pour les subventions d'investissement et de l'assurance maladie pour l'investissement et le fonctionnement.

Si les collectivités locales financent volontairement les hôpitaux cela veut dire :

Qu'elles réduisent d'autant leur participation pour remplir leurs obligations : politique sociale, écoles, environnement, sport, logement, etc. etc.

Qu'elles se substituent aux obligations de l'état plutôt que de faire pression sur lui pour qu'il remplisse sa mission.

Que les communes les plus riches auront les meilleurs hôpitaux.

Que les régions comme les départements devront financer tous les projets sur leur territoire au même pourcentage (si le département du 82 donnait 100 000 euros à Moissac Castelsarrasin, il devrait alors donner plus de 6 millions pour Montauban mais aussi en donner à Caussade, Nègrepelisse, Valence d'Agen ....)

Que les contribuables locaux financent en remplacement des cotisations sociales versées par les entreprises. Déjà 19 milliards de manque à gagner pour la sécurité sociale au titre des heures sup et primes diverses exonérées.

En sortant de son domaine de compétence on en arrive à des aberrations comme à Moissac où la mairie attribue 500 000 € pour rénover une église sans intérêt architectural et inutilisée depuis des décennies et met 5 fois moins pour rénover l'hôpital : Tout un symbole !!

## SARLAT

### Initiative 50 ans après la première naissance à la maternité

[Article du Sud Ouest](#)  
[L'article de France Bleu](#)

# Autres infos locales :

## SISTERON

**Un rassemblement unitaire contre les fermetures de services.**

[Article](#)

## TOULOUSE

### État critique d'un secteur psychiatrique à Toulouse : un témoignage

Je me permets d'utiliser cette mailing liste afin d'alerter sur la situation critique de la psychiatrie publique ( secteur 7) à Toulouse.

En effet l'an dernier nous avons été marqués par des évènements dramatiques sur le pôle de psychiatrie adulte du CHU Purpan, des faits malheureusement consécutifs d'une dégradation croissante des conditions d'accueil, d'hospitalisation des patients et des conditions de travail du personnel médical et paramédical.

Nous avons lancé un grand mouvement de grève, avec médiatisation des faits, le ministre de la santé Mr Valletoux s'était déplacé sur les urgences psychiatriques du CHU.

Aucun secret jusque-là, tout est dans la presse.

Alors que nous pensions que, peut-être, cela constituerait un tournant vers une considération de nos demandes sans cesse répétées (des recrutements paramédicaux, médicaux, des conditions de travail et d'accueil de patients dignes de ce nom...) il n'en est rien...la situation s'est considérablement aggravée en 2025.

Le plan national de santé mentale 2025 est une nouvelle fois, cette année, plus que bafoué, ses usagers et ses acteurs méprisés et maltraités.

Actuellement sur le secteur 7, nous faisons face à une véritable " hémorragie" médicale et paramédicale.

De nombreux psychiatres ont démissionné, notamment sur le service d'admission des patients hospitalisés sous contraintes ( secteur fermé nécessitant une présence accrue de personnel médical et paramédical, qui n'aura plus aucun médecin psychiatre senior dès septembre, seulement des FFI, faisant fonction d'internes) , mais aussi sur le Centre Médico Psychologique, les hôpitaux de jour etc...

Les non remplacements de ces médecins entraînant la fermeture de 8 lits ( dans un premier temps) sur le service des hospitalisations sous contraintes, mais entraînant l'impossibilité de prise en charge des primo consultants sur le Centre Médico Psychologique et beaucoup d'autres dysfonctionnements en cascade sur les Urgences Psychiatriques, le secteur extra hospitalier , hdj etc...

Actuellement la situation se dégrade encore, devant le manque de médecins psychiatres et le manque de personnels paramédical, de nombreux passages à l'acte violents ont eu lieu s'échelonnant depuis le mois de janvier 2025, mettant en danger la sécurité des patients hospitalisés et des soignants.

Les équipes paramédicales entament un préavis de grève massif et demandent:

- Des recrutements de médecins psychiatres
- Des recrutements de personnels paramédical pérennes ( non intérimaires, SICS, Pool...)
- L'arrêt de la trame de travail imposée par la Direction à savoir le service en 3x8 à tout le personnel.

Ce qui impliquerait la suppression des équipes fixes de nuit et de jour, la mutualisation de tout le personnel qui pourrait ainsi " boucher les trous de planning partout sur le pôle" et donc exclure toute spécificité des équipes de soins et donc la qualité des soins et la fonction sécuritaire et réparatrice pour les patients .

Face à cela la direction envisage de mutualiser deux unités d'hospitalisation ( un service d'admission orienté sur les soins auprès de personnes souffrant de TCA et un service fermé d'hospitalisation sous contraintes) ce qui impliquerait une fermeture d'une vingtaine de lits et la répartition aléatoire des personnels soignants ( dont on ne connaît pas les modalités).

Évidemment les syndicats Sud Santé et la CGT sont d'un soutien sans faille, mais nous souhaitons attirer votre attention sur cette situation qui nous semble dramatique et pour le moins alarmante.

"Résister et créer " était le thème des dernières Assises du Soins Psychique à la Bourse du Travail l'an dernier. Nous sommes en plein dedans encore aujourd'hui.

# Dossiers

## Plan santé mentale du gouvernement.

[Le dossier de presse du gouvernement](#)  
[Communiqué du syndicat FO Services publics et de santé](#)  
[La position de la fédération de la Santé CGT](#)  
[Position de la Convergence des psychologues en lutte](#)

## RÉFLEXIONS SUR LES SERVICES PUBLICS

De Christian Delarue de Convergence Défense et promotion des Services Publics, de la Sécurité sociale et de la retraite par répartition :

De Beny-Bocage à l'AG de la Convergence des services publics - 14 juin 2025 -

[Article](#)

# Culture

Un nouveau billet des Aboyeurs de Voix

Ben ou la promesse d'une vie | Le Club

[Article](#)



**COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité**  
(Fondée à Saint Affrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON [michele.leflon@orange.fr](mailto:michele.leflon@orange.fr)

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN [guillaume.grandjean38@gmail.com](mailto:guillaume.grandjean38@gmail.com)

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS [jeanluc.landas@sfr.fr](mailto:jeanluc.landas@sfr.fr)

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <https://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : [cda12550@coordination-defense-sante.org](mailto:cda12550@coordination-defense-sante.org)